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Увгм^емьй С«ргеі^ Егорович!
Поздравляю Бзс. а в Вашей лице весь профес

сорско-преподавательский состав, аспирантов и 
студентов с &5-летиеч факультета транспортиык 
коммуникаций! На протяжении всей своей истории 
ФТК играл важнунз роль в подготовке высононваяи- 
фицировзнных кадров для дорожной отрасли. Он и 
сегодня раааиваетсй в ногу со временем, ч/туо реа
гирует ка изменения вакономикеина рынке труда.

Искренне желаю профессорам и преподавателям 
крепкого jńopoew, ноаыу научных достижений, а 
студентам -  успехов в учебе, упорства е достиже
нии поста елейных целей, интересной и насыщенной 
студеннеской жизни!

Директор государственного предприятия 
• Белгипродорь И.Э, ДАВЫДОВ

Дарэгія сябры!
Калектыу распубліканскага /нітарнага прЗД- 

прыемства аутэмабільнык дарог «брэсгаўтадэр' 
шныра віншуе калектыу факультэта транспертиык 
камуніквцый БНТУвбЗ-гадовым юбілеем!

Выказааем словы падзяк! ўадрас деканата i аы- 
нладчыцкага складу за вашу добрасумленную I вы- 
саквродную працу. эдданасць сва̂ й справе, яхасную 
падрыхтоўзсу ЗапЯтрабаваных спецЬія/ІіСтаў, Яхія 
працуюид ва ўсіх галінах дарожнэ-траиспартнэга 
комплексу краіньі. Жадаем калектыву фаиультэ- 
-ГІ моцнага здэр^^ працеітвння. новых праектау. 
поспекаўу навуковай і педагаіпкнай дзейнасді!

№неральныдырэктарМ.1. НЕПАЧАЛОВІЧ

Уважаемый СецГей Егорович!
Дорогие nofl/iernf
Прим11>сте искр&ннио ггоздрав/іення со знаменательной датой 

вж4̂ знн факультета -  65'-ле'П4ем содчяссчоьэния!
Трудно представить доромкую организации, где бы не ра

ботали выпускники ФТК. Колоссалъная научно-техническая 
база, высокий профкснонэлизм преподавателей, пытливость 
и нреатнв студентов позволили сделать факультет настоящим 
цетром подготовки высококвалифицированных кадров для до
рожной отрасли. Желаю всему коллективу ФТК Благополуиия, 
процеетанил новых успехов и достижений!

Генеральный директор РУП «ВитебснавТоДорх 
АЛ. КОНОПЛИЧ

Уважаемый Сергей Егорович!
Сердечно поздравляю Вас и весь педаГогИнеский 

коллектив ФТК с юбилеем! вот уже 65 лет факультет 
готовит высококвалифициро ванных специалистов для 
дорожного хозяйства и его инженерного обеспече
ния. Пусть не иссякает стремление коллектива к до
стижению новых научных иобразоаательазых целей. 
Преподавателям желаю плодотворной работы, новых 
научных достижений, неисчерпаемойтаорческой экер- 
сии, студентам -  успехов а учебе и покорении самых 
еысокісх г>роФссс№нальмых вершин!

Генеральный директор РУП яМоТилевавТОДор» 
А.И. ЛОПАТИН

Дорогие профессора, 
преподаватели и студенты! 
Уважаемый Сергей Егорович! 
Поздравляю коллектив ФТК с 65-летием1 

Отрадно сознавать, что известный и уеажае- 
мь1Й В стране факультет удерживает ведущие 
позиции В Деле прдготовки специалисгов дяя 
дорожной отрасли. Искренне признателен 
преподавателям за знания, которые стали 
важной осиовойдляпрофессиоиалькой дея
тельности.

Пусть юбилей даст мошный импульс для 
двлькенідето развития компетенций. И со
трудникам. И студентам желаю здоровья, 
благополучия, успехов в профессиональной 
деятельности, воплоіценйя в жизнь всех за
думанных планов!

Генеральный директор 
ОАО -д е т  14* 5» АС- ФИКОВ

У важ а ем ы й С е р ге й  Егороеич!
ОАО аСМТ № 8> поздравляет Вас по случаю 65-летия факультета 

-транспортных коммуникаций 5КТУ!У коллектива ФТК -  огромный твор
ческий И лрофессиональный потенциал. Это - залог будущей плодо
творной деятельности.

Желаем профессорско-преподавательс ко ыу составу дальнейших успе
хов В подготовке современныхвысококввдифнцированных'конпетет'- 
ных специалистов, востребованных в дорожных организациях Страны!

Генеральный директор ДЛ. МОН ИТ

Дорогие друзья и коллеги!
От всей души поздравляю коллектив ФТК с юбилеем! Несмотря на 

годы, факультет молод н открыт для новых идей, творческих находок и
достижений. Желаю всему профессорсм-преподавательскому составу
успешной реализации научно-образовательного потенциала, стабиль- 
нрсти и ггроцаетания, студентам -  креатива, творчества, новых гори- 
эоетоа и достижений

Любите свое дело и наслаждайтесь промессом созидания!
Генеральный директор ОАО ■Мостосттмй» СР, ВАШКЕВМЧ
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с  каждым беседую. Наблюдаемг как ониучатс?. Ес
ли проауски — папе вврыочек. Мутак, без злобы. То 
есть относимся Бо-отечески.

— Чем сложна сессия?
— В последние годы ситуация изменилась r том  

плане; что многие ребята вынуждены П(Щ\рабаты- 
пать. Понятно, этп сказывается на учебе. Есть пре
подаватели, которые входят в ситуацию. Но пв все. 
Поетону иногда мне приходится вмешиваться. По 
крайней ьтере я однозначно принимаю сторону сту
дента. Особенно если он работает по специально
сти. СчйтаЮі Что именно преподаватель, обладающий 
большим жиапенным опытом, должен нивелировать 
ситуацию, не доводить ее до обострения . Отчислить 
молодогочеловекаизвуза -  значит, что-тослонатъв 
его судьбе. Позтому до последнего момента боремся 
за каждого студента.

— В Вашей практике были случаи, когда студент 
учился не акта, а пришел иа работу к им довольны?

— Сплошь и рядом. Потому что рдбота — это не 
только знания. Это еще и умение наладить отноше
ния с людьми. Когда надо — посгучэп. по столу, в 
Аруюй ситуации проявить заботу. V меня всегда в 
приоритете -  человеческие качес тва аьщускника, а 
потом уж е профессиональные. На рабочем месте он 
э  течение полутода поднимется не нужный уровень. 
Поскольку унего база есть от БИТУ. А вот воспвтатьв 
себехорошиечелоаеческиекачестаа — этосложнее.

— Требования в подготовке спецпалпстоа для до
рожного хозяйства сяаж ды м годом все выше, полу
чается соответствовать км?

— Здесьсамоеслабоезвено — сами студенты. По
ловине из Них Недорабатывает. Озиошение к  учебе 
совсем не такое, как было раньше. В паше время ябк- 
туриепты ариходили более зрелые и мотивированные. 
Выбирали факультет болср-монос по призванию. Се
годня — другие условия: не поступил, куда подавал 
документы, идеал- туда, гдд с-сть свободные места 
Кто-то попадает в нужное русло, а  другие окаэнаа- 
ЮТСЯ случайными. Первый ю д — самый тяжелый. И 
в это время все проявляется

— с  какими отраг-левыыи предприятиями взаи
модействуете и  насколько тесттые св5іэй у ФТК С 
отраслью?

— Очень тесные. В основном за счет личных кон
тактов, посколькуяработалвдорожномхозяйстве н 
многих знаю. Не припомню случая отказа, когда об- 
ращалсяс каким-то вопросоі^, скажем, пОосйШЦ'&иию 
.%аборзтйрин расходными материалами {песок, щебень, 
битум), noHopManfBKeMAMyHeejioiiAHTepaiype, Про- 
извсдственникн всегда идут навстречу. «Белдорцентр», 
«Велгипролор», хВелдорНИИ», холдинг с^Белавтрдорл 
(особенно минские ДСТ№ 5 и СМТГ&Й], «Минскобл- 
Аорстрой'>,автодоры — у  нас сложилось хорошее вза
имодействие практически со всеми дорожными ор
ганизациями и. конечно же, с главным управлением

аигомобкльиьрс дорог Минтранса. Н а базе иМииск- 
автодор-Центрах мы дажепроводим практические за
нятия В диеиетчерской ueAeita мояиторяш-дорож
ной ситуации Б режиме онлайн, к  студеттл чагдя/^о 
видят, как выполняются те или иные виды работ по 
содержанию. Очель полезный опыт.

В рамках такого сотрудничества в сентябре мы 
встречались а холдинге «Белавтодор*, Юрнй Стани
славович Масюк проводил сізьеіцанйе оповышении 
качества учебного процесса. Очень Много прштяли' 
положительных решений. И сегодня они воплоща
ются в жизнь. В частноегк. цилевйя подготоака сту
дентов. Холдингуже разослал письма по поводу под
бора целевиков. На той ыстрече мы определились н 
со стипендяямн: холдинг готов вндйвати именныо 
отнЕелавтодора» тем, у кого хорошая успеваемость. 
Далее -  использование лабораторной базы предприя
тий холдинга не только для учебных занятий студен- 
тоВг но и  для работы маметрантов, аспирантов.

Дорожники-пракгики бывают в заграничных ко
мандировках. владеют большим объемам информа
ции о деятельности доллегвдр утих странах, привозят 
оттуда материалы, презектацин, Которыми окотно 
делятся е нами. Это тоже большой плюс.

Оказывается помощьфакультетув проведений про
изводственной прмктики, организации спортивного 
досуга студентов У пас аостроена уникальная площад
ка. Естьфитнес-зал, Это все благодаря спонсорской 
помощи, а которой поучаствовали практически все 
тресты, в первую очередь сголичные ДСТ M's 5. СМТ 
№ 8 и витебский ДСТ Nb 1.

-  С рвепределеннем проблем нет?
-  Последние годы — никаких вопросов. Процен

тов 30 мест еще остается, K oitjpye мы не закрываем. 
Поэтому выбору студентов есть, С рядом организаций 
у нас заключен догоаор по подготовке специалистов, 
при распределении стараемФя улсюлетвпрнтъ их по
требность в кадрах в первую очередь. .

Я счйтаіо, что ответственность за подготовку сту
дентов несет как университет, так нте, кто их трудо
устраивает. Молодому человеку надо дать не только 
работу, но и жилье, достойную зарплату. Сейчас на 
энтузиазме трудно уехать.

Всегда приветсгвурм подход когда студент выби
рает место работы там, откуда приехал. То есть Где 
родился, там м пригодился. Душа радуется, что он 
так осозваико иоджолиТ.

-  Сергей Егорович, сегодияу Ввсестьвозможность 
обратиться к  руководителям дорожных организа- 
циа. Что бы Вы хотели им сказать?

-  Поблагодарить за помощь, которую оказывают
производственники в деле подготовки кадров. Если 
у  нас возникает какой-то вопрос, я  просто звоню 
в ДЭУ, в нижестоящие структуры и задаю вопрос: 
«Вы — наш выпускник?» — «Ваш!». Итогда разго
вор идетвиесрои-ько нмом русле. Но даже u  не наши 
выпускники 9 помощи никогда не отка-зываюті Мы 
это очень ценим. •

Уважаемый Сергей Егорович! 
Дорогие преподаватели, 
сотрудники, студенты!

Примите самые йсіфеннйе 
поздравления с б5-летиел? 
ф а к у л ь т е т а  транспортнь?зг 
ко-илуникаций/ Это -  важная 
веха в истории не только 
университета, но и дорожного 
хозяйства нашей республики.
ФТК подеотовил u дал путевку 
в жизнь многочисленному отряду 
высококвали0иг(ированньаг 
специалистов отрасли.
Па протяжении всей своей 
истории факультет непрерывно 
совершенствовался и рос, 
благополучно справляясь 
о задачами, которые ставило 
время. Сегодня он не только 
успешна реш ает важнейшую 
государственную задачу 
подготовки кадров для дорожного 
хозяйства, но и стал мощной 
научной площадкой, известной 
в Беларуси и за рубежом.
Отрадно, что многое делается 
для привлечения студентов 
к научной деятельности, которая 
неразрывно связана с практикой 
дорожного дела.
Желаю коллективу творческого 
долголетия, новых научных 
свершений u опнфьтш й. 
замечательных студентов, 
профессионально подготовленных 
выпускников, достойного 
продолже?(ия и приумножения 
(Ушвных традиций Ф ТК/

Генеральный директор 
КУП ^Минскоблдорстрой» 

А.Н. МАЙСТРОВИЧ

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

в связи с острой неяваткай инженерОв-ДО- 
рожникавв 19S& году в Белооуссшм политех- 
нииесиом институте Были открыты факультет 
гидротехнического и дорожного строитель* 
ства (ФГДС) и кэфедрэ «Дорожное строитель* 
строк, у  истоков стоял выдающийся ученый 
БорисЛадыгин,члек*корреспондент НАН Бе
ларуси, доктор техни>>есхнх наук, профессор, 
автор Большого количества научных работ и 
изобретений е области строительства и со* 
вершенствованил дорожных покрытий. Борис 
Иванович заложил традиции классического 
дорожного образован ИЯ, на иоторыхисегодня 
строится работа кафедры «Аятомобилькые 
дороги». За 65 лет факультет несколько раз 
менял название. ФГДС был переименован 
сначала в ФДС (дорожного стррительстаа], а 
затем -  е ФТНК'пзанспортных коммуникаций) 
по аиалоши с Министерством транспорта и 
коммунимацин.

■  П ОД[  О Т О В К А  К А Д Р О В

Завершающийся год был юбилейным
для факультета транспортных коммуникаций БНТУ.
Подготовка специалистов для дорожного хозяйства 
осуществляется в Беларуси уже ^

По случаю юбилея альма-матер большой армии 
белорусских дорожников обозреватель «ДБ» Татьяна Азаревич 
взяла интервью у декана факультета 
кандидата технических наук Сергея Кравченко.

ВИВАТ ФТК!
•- Сергей Егорович, что сегоднЯг в Бб-ле*

тия, представляет ФТК?
-  На факультете — В07 студентов очной и  13 1 За

очной форм. Есть 73 иностранца. Это — граждане 
Таджйісйсгава, Туркменистана, Узбекистана, Укра* 
ины, России, Молдовы. Израиля, Италии, Кэмеруиа. 
24 магистранте, Отрадно отметить, что у нас в маги
стратуре обучаются руководители яомічунальйыж 
дорожных предпрпяткй.

На ФТК — 99 преподавателей и пять кафедр, че
тыре из них — выпускающие (вАвтомобильные 
дорогив, «Мосты и тоннелмк, «М еханизация и ав
томатизация дорожно-строительного комплекса», 
«Геодезия и  аэрокосмические геогехнологнйі»), од
на — общетекническаго плана [«Математические 
м^тчзды в стронтельствея). Таким потенциалом мы 
располагаем сегодня.

Остепенекностьпрофессорско-преподдвательско- 
го состава составляет около 37%. Надо заметить, что 
этотпоказатель понемногу снижается. С возрастом 
кандидаты, докгоранаук уходят в отсп авку, а притока 
молодых кадров нет. Причин тут масса. Я бы даж ене 
ставил во главу зарплату. Заниматься наукой — дело 
сложное и очень кропотливое. Но асе ж е есть при
ятные неключемкя, Например, мой гамоститель Егор 
Ж уковский, который окончил факультет с красным 
диплом. Сейчас ему 27 лет- В конце января будет за
щищать кандидатскую диссертацию. Это у нас первая 
защита за несколько последних лет.

-  Тем не менее научно-техиическую коЕіферсн- 
нпю, причем меясдународтіго уровня, факультет 
организует ежегодно...

-  Лд.это -  сп'абильно. Четыре года назад мы опре
делились с тематикой, Теперь иаши конференции 
носят название нДорожное строительство и его ин
женерное обеспечение», что дозводяетохаагить на- 
}П1ной работой все кафедры. «Мосты н тоннели» и 
«Аэтомобил1*нивд|.1роги“ — базовые, а 1«ггальиые как 
раз обеспечивают инженерное сопровождение про
цесса строительства транспортных коммукикаций-

-  Сами Вы -  выпускник факультета!
-  Конечно! ЯокончилФГДСэ 1974году Отслужил 

в армии. Работал г СУ-3 У ДМСиБ Мингориснолкома 
мастером, затем в БНТУ -  инженером, я «Белдор- 
КИИ» — заместителем директора, а Департаменте 
кБелавтодор< — начальником технического отдела. 
Потом опять в «БелдорНИИ», по ужЕі в должности 
днреигора. С 2009-го — в БНТУ, Сначала возглавлял 
кафедру «Строительство и зксолуатация дорог», а с  
20іа-го — декан.

-  Тяж ела лн ш апка М енамаха!
-  Почтнтысячастудентов.сто сотрудников.Столь

ко характеров и судеб! Несомненно, зто — работа 
на нервах. Самое сложное -  создать команду. Если 
она есть, тогда легко,

-- Какай самый непростой и волнительный пернод 
у  Вас Бак декана!

— Вступительная кампания. С первого до послед
него дня все м ы  находимся Б напряжении. Это всего 
неделя, но такое впечааленне, что она длится целую 
вечность. Когда переживем ее, становится полегче. 
KoH?sypcu у  нас невысакис — не более лвул чело
век на место. На специальности «Геодезия», «Мосты, 
транснортныетоннелн иметрополитены» — повыше. 
Недобора не бывает.

Предшествует вступительной кампании колоссаль
ная профориентациониая работа- Нам помогают до
рожные организации в  регионах. Их специалисты 
приходят в  местные школы, рассказывают о профес
сии и факультете, привозят в университет учеников 
выпускных классов. Мы организуем для них зкекур- 
син, все показываем, В ближайшее время планируется 
приезд такой группы из Сенно.

Ведем профориептациоштую работу и через пред
ставителей ірудовых династий. Ежегодно в списке 
первокурсников я нахожу трн-четыре знакомые ф а 
милии. То есть на факультете учился отец, а  сейчас 
пришел его сын.

— Студенты, которые из дорожных династий и 
имеют представление о работе па дороге, выделя
ются в общей массе!

— Среди них — больше хороших, скажем так. На
пример, сейчас учится на втором курсе Иван Цеван из 
Оршн. Его отец Александр Цеван работает начальни
ком ДЭУ№ 39 РУП «Бизебскавтодор». Бсликслепный 
парень. Мы на него делаем ставку.

Когда агитируем школьников поступать ыа ф а
культет, всегда говорим, что гарантируем бережное 
отношение к  абитуриентам. П ервокурсников из до
рожной среды всегда приглашаю к себе в кабинет,
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Татьяна Азаревич. Виват ФТК!

https://bntu.by/faculties/ftk
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